

Lista de verificación para escribir sermones expositivos CGI

¿Qué es un sermón expositivo?

Un sermón expositivo es un sermón que toma en serio las Escrituras como inspiradas e infalibles en su comprensión de la fe cristiana y su aplicación a la vida cristiana. En un sermón expositivo, el contenido, el pensamiento, el significado, las enseñanzas y las advertencias provienen de las Escrituras mismas.

Un sermón expositivo sigue la estructura y el énfasis de una perícopa según su contexto y género. Plantea el mismo punto que el autor bíblico pretendía transmitir a su audiencia original y luego lo aplica fiel y claramente a la audiencia del sermón actual.

La importancia de esto se afirma en 2 Timoteo 3:16-17: “Toda la Escritura es inspirada (inspirada por Dios) y útil para enseñar, para reprender, para corregir y para instruir en la justicia, a fin de que todo el que pertenece a Dios sea perfecto, equipado para toda buena obra”. Y más adelante en 2 Timoteo 4:2: “Predica el mensaje; sé persistente tanto en tiempo favorable como en tiempo desfavorable; convence, reprende y anima, enseñando con toda paciencia”. (NVI)

En la predicación expositiva, es fundamental que el predicador recuerde que lo que importa es “¿qué dice la Escritura?”, no “qué digo yo acerca de la Escritura”.

Conoce el texto. Comienza con el texto seleccionado del Leccionario Común Revisado para el fecha seleccionada. Lee la perícopa y su contexto en múltiples traducciones.

- Nota: Si nota una amplia variedad en la forma en que se pronuncia una palabra o frase, Traducido, es una buena práctica verificar más y consultar un interlineal y un léxico griego o hebreo.
- Revisa los márgenes o notas de la Biblia para detectar posibles explicaciones del manuscrito.

Selecciona la traducción al inglés que utilizará para el sermón. (CGI recomienda las versiones: NVI, NRSV, ESV, ASV y NKJV.) Sumérgete en el pasaje en humilde sumisión a la voz del Espíritu.

Analizar el texto.

Comienza estudiar la perícopa, buscando la sabiduría del Espíritu Santo. Considera en oración: ¿Quién es Dios según se revela en estos versículos?

Ve a los mejores comentarios sobre el libro bíblico en el que se encuentra la perícopa. (Visita bestcommentaries.com) o utiliza programas de software como Logos) No confíes en un solo comentario. Compara y contrasta tantos como sea posible. Los comentarios no siempre son precisos o correctos. Considera el contexto histórico en relación con la intención del autor original y la audiencia original. *

Familiarízate con el género y considera cómo afectará el género a la manera en que se predicará esta perícopa. A continuación, se ofrecen algunos ejemplos:

Narrativo, paréntesis, advertencia, parábola, poema, Midrash, exhortación, argumento retórico, discurso, carta.

Considera la ubicación de la perícopa dentro del capítulo y el libro. ¿Por qué el autor habría ubicado esta perícopa donde lo hizo? Determinar si hay términos o ubicaciones geográficas que necesitan ser explicadas.

Si es necesario, aclara los términos y frases culturales desconocidos. Por ejemplo:

Primogénito, hijo de primicias, ceñid los lomos, partir el pan, compartir sal, prometido, reclinarse en la mesa,

Aprende sobre las imágenes bíblicas presentes en esta perícopa. Discierne si es necesario incluirlas para que la audiencia comprenda lo que se está discutiendo. (Un buen recurso es Dictionary of Biblical Imagery, Ryken, Wilhoit, Longman III, InterVarsity Press). Por ejemplo:

Arquetipos, metáforas, quiasmas, símbolos, motivos, figuras retóricas, imágenes cosmológicas

Nota: ¡Recuerda! Este es un sermón para la Avenida de la Esperanza. No es un estudio académico ni una lección de historia. Concéntrate en la esperanza de quién es Jesús y quiénes somos nosotros en Él. Discernir el significado y la aplicación para los miembros.

Ten en cuenta las palabras o frases repetidas en la perícopa y considera el propósito. ¿Qué podría estar haciendo el autor con estas palabras o frases repetidas? Analiza atentamente los términos teológicos clave y explica su significado y su importancia en esta perícopa. Las palabras desconocidas deben explicarse en un lenguaje fácil de entender, de modo que el mensaje sea accesible para todos los oyentes.

Por ejemplo:

Santificación, cielo, Hades, Gehena, arrepentimiento, perdón, justificación, eterno, justicia, fe, reino de Dios pecado, eterno.,

¿He identificado la teología de esta perícopa? ¿Qué está haciendo el autor? ¿Cuál es la idea principal (o las ideas principales) de esta perícopa? ¿Qué debería entender mi audiencia de esta perícopa?

Redacta tu sermón. Revisa tus notas y crea tu esquema.

¿Cuáles son los puntos principales que necesito resaltar al predicar esta perícopa para que mi audiencia comprenda de qué se trata? ¿Hay sub puntos que debo completar con el fondo y color necesarios?

¿Cuál(es) es(son) la(s) aplicación(es) que mi audiencia podría obtener de esta perícopa? ¿Cómo ayudará esta aplicación a mi audiencia a ser más como Cristo?

¿Cómo voy a presentar esta perícopa? ¿Debería empezar con una pregunta, una afirmación impactante, una historia o un chiste? ¿Cómo voy a “enganchar” a la audiencia? ¿Mi introducción conduce de manera lógica a la perícopa y prepara el terreno para ella? ¿La he mantenido lo suficientemente breve?

¿Cómo voy a concluir? ¿He escrito una conclusión que sea contundente? ¿Es apasionado? ¿Debe ser exhortativo o alentador con amor? ¿Debe ser una advertencia preocupada? ¿Debo concluir con una oración poderosa y/o enfatizar la invitación que Dios me está extendiendo a través del texto? ¿Es breve pero eficaz?

Adaptado de una lección de Dan Rogers